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证券代码：300303                                            证券简称：聚飞光电 

深圳市聚飞光电股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                编号：2021-005 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他： 

时间 2021年 8月 20日 20：30—21：30 

方式 线上会议 

参与单位名称及

人员姓名 

 

兴业证券股份有限公司 仇文妍 

平安养老保险股份有限公司 张兴巧 

华泰柏瑞基金管理有限公司 李学涛 

华安财保资产管理有限责任公司 李阳 

鑫元基金管理有限公司 罗潇 

银华基金管理股份有限公司 陈晓雅 

上海光大证券资产管理有限公司 李行杰 

汇安基金管理有限责任公司 周加文 

北京保险机构奔私领导 程海泳 

光大保德信基金管理有限公司 魏晓雪 

西部利得基金管理有限公司 梁晓明 

华商基金管理有限公司 侯瑞 

诺德基金管理有限公司 黄伟 

浙江浙商证券资产管理有限公司 徐岩 

中国人民养老保险有限责任公司 封舜 

中再资产管理股份有限公司 赵勇 

中国人寿资产管理有限公司 赵花荣 

天弘基金管理有限公司 张磊 

上海顺领资产管理中心（有限合伙） 陈强 

嘉实基金管理有限公司 姜玉雯 

上海宁泉资产管理有限公司 陈逸洲 

平安证券股份有限公司 李峰 

深圳市瀚信资产管理有限公司 张恒 

德邦基金管理有限公司 史斌 

兴证国际 何晗靖 

 罗斐莹 
 

时间 2021 年 8月 22日 10:00—11：00 

方式 线上会议 
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参与单位名称及

人员姓名 

 

长江证券 杨洋 

安联保险资产 宗宇澄 

成泉资本 胡继光 

德邦基金 史彬 

德邦资管 徐佳 

敦和资产 李乾 

方正富邦 潘丽 

丰琰投资 白延红 

富道基金 石正同 

富道基金 张继圣 

固禾资产 张艳艳 

光大保德信基金 陈飞达 

广发证券 邓思艺 

广发证券 于洋 

广州金控 黄勇 

国君资管 肖凯 

国寿安保基金 祁善斌 

国泰基金 刘波 

国投瑞银 吴翰 

合众易晟 邓睿 

红筹投资 董政武 

华宝基金 卢毅 

华泰柏瑞 张弘 

嘉实基金 谢泽林 

江海自营 李桓 

九泰基金 赵万隆 

九霄投资 唐迪 

玖歌投资 高松 

民生理财 杨桐 

宁泉投资 陈冠群 

诺安基金（北京） 陈衍鹏 

鹏华基金 王璐 

鹏扬基金 叶文强 

平安理财 朱光媛 

平安资管 贝永飞 

乾惿投资 李永乐 

人保健康险 利铮 

睿郡兴聚 薛大威 

睿扬 吴雄 

睿远基金 傅鹏博 

三亚鸿盛 陈一雄 

上银基金 卢扬 
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升投资 陈鹏宇 

天弘 张寓 

彤源投资 王武 

途灵 李波 

万家基金 王健 

新同方 杨涛 

兴银理财 华夏 

兴证全球 李杰 

兴证全球 乔迁 

阳光保险 张鹏 

益民基金 彭星煜 

源乘投资 马丽娜 

泽泰投资 伍大为 

长城财富 胡纪元 

中邮基金 陈子龙 

中再资管 赵勇 
 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 于芳 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司基本情况介绍： 

董事会秘书 于芳 依据公司发布的公告，对公司的经营情况

作了简要介绍，内容包括： 

公司主要产品按用途可分为背光LED器件和照明LED器件。

背光 LED 产品主要应用于手机、电脑、液晶电视、显示系统等

领域；照明 LED 产品主要应用于室内照明。 

公司的车用 LED 业务持续表现突出，Mini/Micro LED 及不

可见光新业务进展较为顺利。 

Mini LED 产品凭借高色域、高亮度、高对比度、品质性能稳

定的优势，已得到市场认可，正配合客户批量供货；Micro LED

的技术研发储备及与关键厂家的合作开发正在按计划正常推进。  

二、董事会秘书 于芳，与分析师就公司所在行业发展情况

进行交流，主要问题及答复如下： 

1、问：2021 年半年度利润下滑的原因是什么？ 

答：2021 年半年度，公司实现营业总收入 113,976.33 万元，

比上年同期增长 13.93%；归属于上市公司股东的净利润 12,425.66

万元，比上年同期下滑 13%。利润与收入变动幅度不同步的主要
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原因如下：在当前经济环境下，全球消费电子市场需求不振，公

司高附加值产品销售承压较大，产品结构部分调整；研发投入持

续加大，公司加大了对 Mini/Micro-LED 产品、不可见光等新产

品的研发力度；部分原材料受国际大宗商品期货的大幅涨价及汇

率波动，对公司成本、利润带来负面影响；三地同时投产，其中

惠州和芜湖生产基地处于快速投入期，基础建设、设备投入，人

员储备等均大幅增加，产能释放尚处于逐步增长阶段，还未形成

大规模的销售收入；上年发行的可转换公司债券，根据市场利率

在本报告期计提财务费用。 

2、问：公司的中小尺寸背光 LED 业务发展情况怎么样？   

答：公司应用在高端手机上的背光 LED 受到 OLED 屏幕的

部分侵蚀，且受全球芯片短缺及海外疫情的影响，手机出货量下

滑，市场竞争日益激烈。与此同时，疫情期间围绕远程办公、在

线教育等市场的商机不断迸发，极大地刺激了平板、笔电及显示

器等终端产品的应用需求。公司充分利用现有产品技术，积极布

局相关产品线，实现了中小尺寸背光应用领域的不断拓展。 

3、问：公司 Mini LED 背光什么时候能够放量？   

答：公司的 Mini 产品去年开始就已经批量供货，当前供货

量较大的 Mini 背光产品是用于电视的背光源，Mini 直显现在市

场接受程度也越来越高。大的终端客户都是公司现有的重点客

户。受全球疫情蔓延及经济大环境的影响，目前市场需求还未完

全启动，但 Mini led 的应用市场空间较大，值得期待！ 

4、问：公司车用 LED 业务目前进展如何？ 

答：随着新能源汽车的崛起，科技感较强的 LED 应用，使

得整体车用 LED 用量持续大幅增加。截止目前，较多大型终端

厂家陆续主动寻找境内的 LED 封装厂，共商业务合作的契机，

预计本公司将会迎来一个较大成长空间的细分市场。 

5、问：公司车用 LED 产品目前可以应用在哪些领域？ 

答：公司的车用 LED 应用于车载电子、仪表盘、汽车内饰
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和车灯照明、氛围照明以及导航屏等，前提要符合车规认证要求，

品质要求较高，近几年增量较大。 

6、问：公司不可见光业务主要应用在哪些领域？ 

答：随着应用于智能穿戴、消费电子、新能源汽车等智能感

应终端中关于安全监测、3D 感测及监控追踪的消费需求增长，

公司的不可见光业务进展较为顺利，获得多家智能穿戴一线品牌

的认可，在智能传感器领域取得可喜突破，VCSEL 产品已在消费

电子、激光传感、安防监控等行业应用。 

7、问：公司应收账款金额较大，是否会有发生坏账的风险？ 

答：随着公司业务规模的扩大，终端客户均是行业顶级客户，

公司应收应付同比例放大。经过近几年自由市场的充分竞争，行

业集中度进一步加强，已形成大者恒大的市场格局，终端客户信

用等级良好，整个产业链发生坏账的风险较低。 

8、问：未来哪些产品增加投入？ 

答：公司近两年的投入规模较大，除了对传统背光、照明产

品持续扩大投入外，同时加大了对车用 LED、Mini、Micro、不

可见光等其他新产品的投资。 

9、问：光学膜业务目前进展如何？ 

答：公司的光学膜材业务已取得较大突破，因与背光产品部

分客户有所重叠，随着公司中高端产品的陆续推出，正不断扩大

与现有客户的合作广度，顺势实现公司产品应用领域的不断拓

展。为配套公司 Mini LED 新产品的广泛应用，适用于 Mini LED

的量子膜的产品也在按计划有序推进。 

10、问：惠州和芜湖的子公司生产哪些产品？ 

答：现阶段惠州公司除承接深圳公司的外溢生产任务外，还

是车用 LED、Mini LED 及光学膜材的主要生产基地。芜湖公司

根据华东华北的客户需求，目前主要生产背光灯条和照明灯条。 

 

本次接待工作严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证
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信息披露的真实、准确、完整、及时、公平，没有出现未公开重

大信息泄露等情况。 

附件清单 无 

日期 2021 年 8 月 23 日 

 


